

**I.** Con el material que has leído puedes hacer una crónica de la educación en Guatemala.

¿ **I.** Con el material que has leído puedes hacer una crónica de la educación en Guatemala.

- ¿Cómo se educaba a los niños y niñas en época de la colonia?

Los chicos trabajaban con sus papás aprendiendo a ser granjeros, recortar leña y componer herramientas. La mayor parte de los chicos no tenían juguetes ya que tenían poquísimos instantes para jugar. Si los papás tenían algo de dinero podían importar muñecas, juegos de té y cosas parecidas de Inglaterra. Ciertos de los juguetes, como las viviendas de muñecas las podían hacer los papás, sin embargo los conquistadores regularmente estaban bastante ocupados tratando sobrevivir. Los chicos tenían sus juguetes en los objetos de uso diario.

Las familias que lo podían permitir enviaban a sus chicos al colegio, empero si no lo podían hacer los educaban en el hogar. Esos que iban al colegio eran enseñados en un solo cuarto por un solo maestro. Tanto los chicos como las chicas iban regularmente al colegio hasta que aprendieran lo cual estaba sobre la cartilla. Luego del colegio, las chicas debían visitar la vivienda a aprender los deberes del hogar, en lo que los chicos continuaban con el aprendizaje estudiantil leyendo y escribiendo. Los chicos que no se podían permitir el colegio podían ser aprendices para aprender los tratos de los papás, si no eran ya artesanos por sí mismos. Los chicos que no iban al colegio regularmente iban a ser aprendices cerca de los 14 años, sin embargo había ciertos que lo hacían inclusive a partir de los 6.

- ¿Era diferente la educación de las niñas?

Si por que tenían la idea que la mujeres solo tenían que ser esposas y amas de casa y que para ser ama de casa no era necesario estudiar.

- ¿Había en Guatemala suficientes maestros para atender a todos los estudiantes?
- No lo suficientes
- ¿Dónde funcionaban las escuelas?

La entrada a la enseñanza en la era colonial se limitaba a las primeras letras, en las pocas escuelas mantenidas por ciertos conventos, parroquias y cabildos.

Existían 4 tipos de establecimientos de primera educación: escuelas de "mínimos", de "menores", de "más grandes" y de "latinidad".

Uno de los pocos documentos que ilustran el estado de las escuelas sostenidas por el Cabildo y particulares, nace de un informe que data de 1803. Ha sido llevado a cabo por el Oidor don Manuel de Irigoyen, comisionado por el Mandatario de la Real Audiencia, don Luis Muñoz de Guzmán, gracias a las varias denuncias y acusaciones tanto de violencia en los castigos infligidos por los docentes a los chicos, como del desamparo en que se encontraban las escuelas, y el poco beneficio que sacaban los estudiantes de la educación impartida.

- ¿Era diferente la educación para indígenas?  
Si por que eran discriminados

Estos son subtemas que puedes poner en tu crónica.

**II.** ¿Es bueno que la educación sea laica?

La verdad que para mi no importa por que en el colegio se va aprender cosas para mi bien y todo lo religioso se puede aprender en casa.

- ¿La educación de las mujeres debe ser diferente a la de los hombres?

Creo que no por que podemos ser lo que queramos ser lo unico que hay que ver es si puedo hacer lo que verdaderamente me propongo.

- ¿Es importante la educación gratuita?

Si por que aquí en Guatemala hay muchas personas que no tiene la mejor economia y el estudio es algo obligatorio para todos.

- ¿Qué harías para mejorar la educación en Guatemala?

Mejores maestros (no todos son malos maestros)

Clases de educacion sexual para que no cometan ninguan adelanto de hijos

Poner psicologo en todos lo colegios